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No  dia  26  de  Agosto  de  2019,  realizou–se  a  Reunião  Ordinária  483º  do  Conselho 
Estadual de Saúde (CESAU), das 08h30 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de 
Saúde, situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. No 
dia  26  de  Agosto  de  2019  a  reunião  contou  com a  presença  dos  Conselheiros: 
Marcos Antônio Gadelha Maia, Lisiane Cysne de Medeiros Vasconcelos e Rego e Magda 
Moura Almeida  (Representantes da Secretaria da Saúde do Estado do Ceará – SESA); 
Sônia  Maria  Vieira  de  Sousa  e  Maria  da  Paz  Andrade  Monteiro  (Representantes  do 
Ministério  da  Saúde  –  MS);  Rosalice  Nogueira  Andrade  e  Abel  Brasil  da  Silva 
(Representantes  do  Ministério  da  Educação  e  Cultura  –  MEC –  Hospital  Universitário 
Walter  Cantídio);  Reginaldo  Alves  das  Chagas  e  Maria  Luciana  de  Almeida  Lima 
(Representantes do Conselho estadual de Secretários Municipais de Saúde – COSEMS); 
José Nilton Macedo Filho ( Representante da Secretaria das Cidades do Estado do Ceará); 
Pedro Neudo Brito ( Representante da Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará - 
APRECE);  Sônia  Maria  Araújo  Gonçalves  e  Maria  Rejane  Alves  Milhone  Pereira 
(Representantes da Secretaria de Educação de Estado do Ceará – SEDUC/CE); Jimilly 
Mendonça Maciel ( Representante das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará – 
FEMICE); José Wilson Meireles da Trindade ( Representante das Instituições Privadas de 
Saúde  do  Estado  do  Ceará  –  AHECE  e  SINDESECE);  Leandro  Alves  Gonçalves 
( Representante das Entidades Estaduais de Representação dos Médicos); Pedro Alves de 
Araújo  Filho  e  Benício  Paiva  Mesquita  (Representantes  das  Entidades  Estaduais  dos 
Odontólogos); Maria Rejane Magalhães Fonteles ( Representante das Entidades Estaduais 
dos Enfermeiros); Gerlene Castelo Branco Coelho, Arismênia Maria Lima Góis, Rosana 
Iório Ferreira e Luzianne Feijó Alexandre Paiva Guimarães ( Representantes das Entidades 
Estaduais  de  Outros  Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Superior);  Nara  Cristina  Batista 
Teixeira  e  Francisca Lourenço  de  Sousa (Representantes  das  Entidades  Estaduais  de 
Representação  dos  Profissionais  de  Saúde  de  Nível  Médio);  José  Teles  dos  Santos 
(Representante do Sindicato dos Técnicos de Segurança do Trabalho); Marjory Romão de 
Sousa Oliveira e Isabel  de Moura Pinto (Representantes dos Agentes Comunitários de 
Saúde do Estado do Ceará); Asevedo Quirino de Sousa (Representante dos Agentes de 
Endemias); José Araújo Júnior (Representante de Profissionais de Nível Médio do Estado 
do  Ceará  –  FETRANCE/SINPAOCE);  Francisco  de  Assis  Almeida  de  Albuquerque 
( Representante da Central Única dos Trabalhadores – CUT e Central dos Trabalhadores e 
Trabalhadoras do Brasil – CTB); Davyane Farias Correia (Representante da Federação de 
Entidades de Bairros  e Favelas  – FBFF e  Central  de  Movimentos Populares  – CMP); 
Manuel  Elias  de  Barro  (  Representante  da  Rede  de  Catadores  e  Federação  das 
Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP); José Cardoso 
Mendes ( Representante da Federação dos Trabalhadores Empregados e Empregadas do 
Comércio  e  Serviço  do  Estado  do  Ceará  –  FETRACE);  Benedito  Ricardo  da  Silva 
(  Representante dos Trabalhadores da Agricultura do Estado do Ceará – FETRAECE); 
Daniele Pimentel de Oliveira ( Representante da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB); 
Francisca Josilene Fernandes dos Santos (Representante da Pastoral da Criança); Agnel 
Conde  Neto  e  Raimundo  Otávio  de  Vasconcelos  (  Representantes  das  Entidades  de 
Portadores  de  Patologia);  Odair  José  Mendonça  (  Representante  das  Entidades  de 
Pessoas  com  Deficiência);  Juliana  Alves  e  Conceição  de  Maria  Mendes  de  Andrade 
( Representantes dos Órgãos de Defesa da Mulher); Joaquim José Gomes Nunes Neto e 
Maria José Cardoso da Silva (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do 
Segmento de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza); Jacinto Araújo da Silva 
e Maria Irene Filha de Sousa (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do 
Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza:  Caucaia e/ou Maracanaú); 
Edilson  de  Sousa  Machado  (Representante  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde,  do 
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Segmento de Usuários dos Municípios da Região Norte do Estado do Ceará); Lucinea 
Oliveira  Pires  de  Freitas  e  Esmael  Roque  Ferreira  (Representantes  das  Associações 
Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado do Ceará). Não justificaram ausência: 
Representantes  da  Federação  dos  Trabalhadores  na  Indústria  do  Ceará  –  FTIEC, 
Representantes  da  Federação  dos  Trabalhadores,  Empregados  e  Empregadas  do 
Comercio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE,  Representante de Conselheiros 
Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região 
Sul  do  Estado  do  Ceará,  Representante  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde  do 
Segmento  de  Usuários  dos  Municípios  de  Médio  Porte  do  Estado  do  Ceará;  e 
Representante  de  Conselheiros  Municipais  de  Saúde  do  Segmento  de  Usuários  dos 
Municípios de Pequeno Porte do Estado do Ceará. Justificaram ausência: Geusa Maria 
Dantas  Lélis  e  Antônia  Márcia  da  Silva  Mesquita.  Participaram  da  Reunião,  os 
Assessores Técnicos do CESAU: Francisco Gilson Rocha Lima, Joana D'Arc Taveira dos 
Santos Teixeira, José Hibiss Farias Ribeiro, Lucivaldo Farias Maciel, Manoel Rodrigues e 
Silva Costa, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia Almeida, Paulo 
César  de  Araújo,  Rogena  Weaver  Noronha  Brasil,  Hariadina  Salveano  de  Sousa  e 
Francisco Nathanyel Lima Rebouças.  Apoio:  Álvaro Mariane Neto, Ana Cristina Tabosa, 
Ozenir  Honório  da  Silva  e   Francisco Rodrigues Soares Filho.  Estagiários: Francisco 
Edson Farias Lima, Tainara Sousa dos Santos e Marcela Silva de Vasconcelos.  A Pauta 
constou com os seguintes pontos:  PROGRAMAÇÃO:  08h às 08h30 – Acolhimento; 
08h30 às 09h – Informes; 09h às 10h30 – Pareceres Técnicos, Recomendações e ATA; 
10h30 às 12h – Organograma da SESA; 12h às 13h – Almoço; 13h às 17h – Plataforma de 
Modernização da Saúde;   17h -  Encerramento.  O  Presidente Pedro Alves  de Araújo 
Filho saudou a todos e iniciou a reunião com os informes. O Conselheiro José Teles dos 
Santos  comunicou que a Câmara Técnica CANOAS e CTOF irão fazer uma Audiência 
Pública prevista para o dia 26 ou 30 de Setembro, sobre a saúde do Sistema Prisional.  
Informou que no dia 29 de Agosto a CISTT irá realizar na ESP – Escola de Saúde Pública, 
o Seminário sobre a saúde dos trabalhadoras do SUS que desenvolvem suas atividades 
no campo, ou seja, os Agentes Comunitários de Saúde, os de Endemias e da FUNASA. No 
dia  18  de  setembro  será  realizada  a  reunião  da  CTOF  sobre  a  avaliação  do  1º 
Quadrimestre  da  prestação  de  Contas  da  SESA.  Solicitou  esclarecimentos  acerca  do 
repasse de 600 (seiscentos) milhões para o Hospital do Campus do Pici. Informou ainda 
sobre a reunião do dia 3 de Setembro da CISTT. O Presidente Pedro Alves de Araújo 
Filho informou que o Secretário da Saúde irá apresentar o ponto de pauta: Organograma 
da  SESA.  A  Conselheira  Maria  Irene  Filha  de  Sousa  informou que  a  Comissão  de 
Comunicação – CCOM, sugere que seja realizado um Curso de Comunicação tendo em 
vista a quantidade de novos conselheiros, com duração de 1 (um) dia, solicitou ainda que 
fosse deliberado no Pleno, para que ocorresse em setembro ou outubro. Solicitou ainda 
uma proposta de datas para os referidos cursos de comunicação que foram cancelados 
por conta da falta de alimentação.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho sugeriu os 
cursos para outubro por conta do mês de setembro possuir muitas atividades, e que fosse 
pensado datas junto a comissão e que o Curso ou Oficina fosse ampliado como se fosse 
Macro.  A Conselheira Maria Irene Filha de Sousa informou que a ideia inicial seria que o 
curso fosse ministrado apenas para Conselheiros Estaduais, mas não ver problema em ter  
outras pessoas. Acrescentou que será tirada uma recomendação no mês de setembro com 
as respectivas datas e encaminhado ao Pleno.  O  Presidente Pedro Alves de Araújo 
Filho  solicitou que até o final do dia, fossem decididas as datas dos referidos cursos. O 
Conselheiro Agnel Conde Neto informou sobre o curso de capacitação de Conselheiros 
no município de Pacatuba. Falou que os municípios não estão tendo apoio do Governo,  
nem do CESAU.  Sugeriu  ainda que o CESAU precisa orientar  melhor  os conselheiros 
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municipais. O Conselheiro Raimundo Otávio de Vasconcelos parabenizou a Secretaria 
da Saúde, pois no dia 17 de agosto receberam o movimento AIDS com todas as demandas 
do movimento, e que resta agora é só monitorar e acompanhar. Informou que está sendo 
criado com o apoio do Vereador Dr. Eron Moreira a frente parlamentar municipal de luta 
contra a AIDS. Que haverá uma audiência pública no dia 27 de agosto, e gostaria de saber 
sobre  o  representante  do  CESAU  que  irá  participar.  Sugeriu  que  ou  fosse  algum 
conselheiro ou se ele mesmo poderia ir  representando o CESAU. Falou ainda que são 
duas frentes, uma frente Parlamentar Estadual, e uma frente Parlamentar Municipal. Falou 
que o evento ocorrerá na Câmara dos Vereadores, a partir de 10 horas.  O  Presidente 
Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  sugeriu o  nome  do  conselheiro  Raimundo  Otávio  de 
Vasconcelos para o referido evento.  O  Conselheiro Benício Paiva  Mesquita  explicou 
sobre as novas posses do CMS de Fortaleza e sobre a mudança da sede, saindo da rua 
do Rosário para a rua Barão do Rio Branco. Parabenizou toda a comissão que foi para a 
Conferência Nacional de Saúde, e que praticamente todas as demandas foram atendidas. 
A  Conselheira  Davyane  Farias  Correia  informou que esteve  no Município  de  Ocara, 
realizando  o  curso  de capacitação para  Conselheiros,  onde foi  visto  a  importância  do 
CESAU fazer as devidas atividades nesses municípios pequenos, onde conselheiros novos 
não tem a menor ciência sobre controle social, o que é conselho, o que é o SUS, e que  
após o curso ficaram com outro olhar.  Informou que dia 30 de agosto no auditório do 
Waldir  Arcoverde,  irá  acontecer  a  Audiência  Pública  referente  aos  moradores  de  rua, 
encabeçada pela Comissão da Diversidade. O Conselheiro José Araújo Júnior falou da 
participação na 6ª marcha das margaridas, na qual um mar de mulheres ocupou o Planalto, 
levando  suas  bandeiras  e  suas  pautas  protagonizadas  pelas  mesmas.  Contou  com a 
presença de mais de 100 (cem) mil mulheres, com os mais variados temas. Citou ainda 
sobre a marcha das mulheres indígenas que inclusive ocuparam a SESAI. Ressaltou sobre 
a luta das mulheres pelo território e pela liberdade. Falou sobre a importância dos eventos 
supracitados. O Conselheiro Edilson de Sousa Machado registrou a presença do senhor 
Silvestre  que  é  um conselheiro  municipal  de  Sobral,  o  qual  veio  prestigiar  a  reunião 
ordinária.  O  Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa informou  que  após  a  reunião 
conjunta das Câmaras Técnicas de CANOAS e CTOF foi deliberado a formação de uma 
comissão que possa tratar sobre a Política de Incentivo Hospitalar. Informou que existem 
37  (trinta  e  sete)  hospitais  Pólos  e  24  (vinte  e  quatro)  Estratégicos,  e  na  Política  de 
Incentivo Hospitalar não consta os nomes dos hospitais, apenas o número, gerando uma 
redução  de  24  (vinte  e  quatro)  hospitais  na  política.  Informou  que  a  composição  da 
comissão será: COSEMS, APRECE, CESAU e FEMICE, para que se possa chegar a uma 
proposta que realmente venha contemplar  a  sociedade.  Falou ainda sobre o que vem 
sendo anunciado pelo Secretário e pelo Governador sobre a revelia do Controle Social,  
pois são políticas que não passam pelo CESAU. Falou da Plataforma de Modernização 
onde o Distrito de  Porangabusu, passa por inovações com recurso para financiar empresa 
privada e indústria de medicamentos, entre outras e questionou qual o interesse da criação 
desse Instituto. Informou que já existe a FIOCRUZ para tais ações e que deveriam ser 
fortalecidas. Falou ainda sobre as moções de repúdio que foram retiradas na Conferência 
Estadual,   e  solicitou  informações  se  essas  moções  já  foram  encaminhadas,  e  que 
protocolou os ofícios ao CESAU solicitando os respectivos encaminhamentos. Falou sobre 
a questão dos transportes, e a falta destes para os conselheiros estaduais dificultando a 
realização das atividades do colegiado. Falou ainda que para alguns servidores existe o 
transporte e para o Controle Social não existe. Solicitou que os conselheiros aprovem que 
a  SESA  disponibilize  informações  sobre  o  recurso  para  cirurgias,  deliberadas  pelo 
Governador.  O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho informou que o Secretário de 
Saúde Carlos Roberto Martins Rodrigues Sobrinho,  irá apresentar sobre a Plataforma 
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de Modernização e dará vários esclarecimentos. Sobre a  Política de Incentivo Hospitalar, 
informou que  já  teve  uma reunião  e  que  solicitou  que  fosse  incluído  os  Hospitais  de 
Pequeno Porte e Estratégicos. A Conselheira Maria Irene Filha de Sousa informou que a 
data do curso de comunicação será após a reunião do Pleno, por conta dos conselheiros já  
estarem todos em Fortaleza-CE. A  Conselheira Arismênia Maria Almeida Lima Gois 
informou que no dia 18 de Agosto, foi representar o CESAU no 1º Encontro da Práticas 
Integrativas de muita importância, que foi dialogado, e montado um GT para discutir sobre 
as  práticas  integrativas.  Informou  ainda  que  foi  solicitado  um  ponto  de  pauta  para 
explanação sobre as práticas integrativas – PIXIS. O Conselheiro Odair José Mendonça 
informou sobre a audiência pública do dia 21 de agosto na Assembleia Legislativa, onde foi  
discutido o tratamento da pessoa com deficiência, e que foi tirado como encaminhamentos: 
Fazer um treinamento dos profissionais das Secretarias Municipais de Saúde, para que as 
crianças  possam  ser  atendidas  sem  precisar  mudar  de  município.  O  Conselheiro 
Francisco  Jacinto  Araújo  da  Silva  solicitou  que  quando  ocorrer  reuniões  em outros 
municípios cuidassem da acessibilidade, e informou que o Conselho Municipal de Barreira 
não estava funcionando e que aparentemente conseguiram reverter a situação. Informou 
ainda que a Secretária Executiva do referido município prometeu que deixaria o conselho 
funcionado de forma constante. A Conselheira Francisca Lourenço de Sousa agradeceu 
ao  colegiado  e  aos  conselheiros  específicos  pelo  apoio  a  eventos  realizados  pela 
ASENMESC. O Conselheiro Benedito Ricardo da Silva ressaltou que referente a marcha 
das margaridas, a federação mobilizou 2.000 (duas mil) pessoas, e que foi levado 1.800 
(mil e oitocentos) para Brasília de avião e 36 (trinta e seis) ônibus. Registrou que acha 
necessário  debater  sobre  a  reforma  da  previdência,  e  tirar  algumas  deliberações.  O 
Conselheiro José Cardoso Mendes falou que a Policlínica do Município do Crato, está 
próximo  de  ser  inaugurada.  Reforçou  que  sobre  a  dificuldade  do  transporte  para  os 
conselheiros,  e que estão pagando para trabalhar como voluntário. A Conselheira Maria 
da Paz Andrade Monteiro informou sobre sua participação, representando o CESAU na 
Oficina de combate contra DST's e AIDS, evento o qual reuniu os municípios prioritários, 
informou que teve uma agenda também sobre o Controle Social,  e que posteriormente 
será apresentada no pleno. Explicou sobre a questão da saúde na escola, e que não é 
mais prioridade. Falou sobre a agenda para os próximos 3 (três) anos e que a Sra. Telma 
irá  explanar  em  momento  oportuno.  O  Conselheiro  Reginaldo  Alves  das  Chagas 
reforçou o convite sobre o Seminário Terapêutico e Legislação sobre Cannabis, que está 
sendo promovido pelo CESAU, dia 17 de setembro no auditório Waldir Arcoverde, uma 
pauta interessante.  Falou ainda que a Mesa Diretora está tentando um diálogo com a 
Gestão, sobre questões que estão sendo passadas a revelia desse colegiado, e que os 
Secretários não conheciam sobre os ritos e que se comprometeu de seguir os trâmites do 
CESAU. Falou sobre a surpresa que tiveram perante o projeto de lei da Regionalização da 
Saúde, que passou pela Assembleia Legislativa, com temas controversos como a volta da 
COAP – Contratos Administrativos. Onde tem SUS tem que ter controle social. Informou 
que estão em pleno diálogo com a Gestão na figura dos Secretários. O Presidente Pedro 
Alves  de  Araújo  Filho  informou  que  no  dia  28  de  agosto  ocorrerá  um  debate  na 
FIOCRUZ, sobre a proposta de Regionalização, a partir do projeto de lei e uma proposta  
do Ministério da Saúde – MS sobre a carteira de Serviço da Ação Primária, inclusive foi 
tema no Conselho Nacional de Saúde – CNS e que foi feita uma nota de repúdio contra 
essa carteira, por ferir os princípios do SUS. Prosseguiu com informações sobre diretrizes 
e competências para proposições. A Senhora Laciana Farias Lacerda falou que não é 
mais conselheira mas que deixou o melhor possível de si. No início não sabia o que iria 
fazer no colegiado mas no decorrer do tempo, foi uma grande escola, e que os ciclos se 
fecham para outros se abrirem, e que o conselho é um campo riquíssimo de aprendizado. 
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Falou sobre sua missão junto aos fóruns por 3 (três) anos como coordenadora. Aproveitou 
o momento para prestar conta junto ao conselho de suas atividades como Coordenadora 
dos fóruns e Representante da Ordem dos Advogados do Ceará – OAB/CE. O Presidente 
Pedro Alves de Araújo Filho  agradeceu imensamente o empenho, o compromisso e a 
dedicação da Senhora Laciana Farias Lacerda em nome do Conselho. Prosseguiu com a 
posse dos novos Conselheiros: Rosalice Nogueira Andrade –  TITULAR  e Abel  Brasil 
Ramos –  SUPLENTE -   Representantes  do Ministério  da  Educação e Cultura  –  MEC 
Hospital Universitário Walter Cantídio. Os conselheiros Rosalice Nogueira Andrade e  Abel 
Brasil Ramos agradeceram a todos e se comprometeram a participar e ajudar no possível. 
A seguir empossou Daniele Pimentel Oliveira – TITULAR – Representante da Ordem dos 
Advogados do Brasil. A  Conselheira Daniele Pimentel Oliveira informou que está para 
ajudar  no  que  estiver  no  seu  alcance.  Prosseguiu  com a  posse  de  Gabriele  Ferreira 
Carneiro – SUPLENTE – Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará. 
A  Conselheira  Gabriele  Ferreira  Carneiro informou  que  está  para  aprender  e  a 
disposição para ajudar no que puder, para que se concretize os objetivos. O Presidente 
Pedro Alves de Araújo Filho  solicitou que os conselheiros SUPLENTES cedessem os 
lugares para os TITULARES na mesa do plenário, para dar prosseguimento a reunião e 
poder  efetuar  as  devidas  votações.  Iniciou  o  ponto  de  pauta:  Pareceres 
Técnicos/Recomendações e ATAS. O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa efetuou a 
leitura  e  explicação  do  Parecer  Técnico/Recomendação  N°11/2019  -  Assunto – 
Apreciação da Programação Anual de Saúde – PAS/2019 da SESA.  A leitura foi completa 
por conta da complexidade das informações. A  Conselheira Jimilly Mendonça Maciel 
Moreno  questionou que durante  o período de análise  da PAS juntamente com outros 
conselheiros, foram visto algumas inconsistências, tais como existir ações que não vinham 
com dotação  orçamentária.  Se  posiciona  a  favor  de  levar  o  entendimento  a  todos  os 
conselheiros  que  não  fazem  parte  das  Câmaras  respectivas  que  apreciaram  a  PAS. 
Informou ainda que diversas vezes foi solicitado que as coordenações fizessem as devidas 
alterações,  e  que  não  vê  a  necessidade  de  uma não  APROVAÇÃO.  Prosseguiu  com 
informações técnicas e específicas acerca da PAS. Sugeriu que pudesse exaurir todas as 
possibilidades,  e  que  não  há  prejuízo  da  SESA  em  colocar  as  informações  junto  ao 
planejamento,  e  não se tem a  intenção de reprovar  e  sim que se aprove conforme o 
entendimento certo. Encaminhou que voltasse a Câmara de CANOAS até exaurir todas as 
discussões, para que fique claro. O Conselheiro Asevedo Quirino de Sousa esclareceu 
sobre a PAS e suas especificidades. Como aprovar uma PAS em que ocorrem eventos  
que não constam na mesma. A Conselheira Maria da Paz Andrade Monteiro apoiou que 
voltasse as Câmaras Técnicas de CANOAS e CTOF até exaurir todas as discussões, e 
comentou  que  a  Gestão  demorou  para  se  ajustar,  sendo  quase  cinco  meses.  O 
Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes Neto questionou que o assunto já tinha sido 
aprovado na câmara, e que veio ao pleno e que irá voltar novamente as câmaras. Falou  
ainda que foi aprovado na Câmara que viesse ao pleno para aprovação final. Sugere que 
fosse votado o Parecer Técnico vindo da Câmara. O  Conselheiro Agnel  Conde Neto 
falou  que  apoia  a  volta  do  Parecer  Técnico/Recomendação  N°11/2019  -  Assunto – 
Apreciação da Programação Anual  de Saúde – PAS/2019 da SESA para as câmaras, 
desde que fossem tomadas as devidas providências, e não se falte com respeito junto ao 
colegiado. O Dr. Marcos Antônio Gadelha  esclareceu sobre o plano de 100 (cem) dias, e 
sobre  sua  reestruturação.  Explicou  sobre  as  diretrizes  de  governança  e  Gestão.  O 
Presidente Pedro Alves de Araújo Filho  colocou em votação pela retirada do Parecer 
Técnico/Recomendação N°11/2019 -  Assunto – Apreciação da Programação Anual  de 
Saúde – PAS/2019 da SESA da pauta e retorno as Câmaras e Comissões até exaurir  
todas  as  discussões,  e  que  na  próxima  reunião  do  pleno  venha  a  Recomendação. 
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APROVADO com 18 Votos favoráveis, 8 votos contrários e 6 abstenções. O Conselheiro 
Joaquim  José  Gomes  Nunes  Neto  pediu  esclarecimento  quanto  a  prerrogativa  e 
liberdade do CESAU de criar políticas públicas, junto com o Estado e junto ao Governo. O 
Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa efetuou  a  leitura  e  explicação  do  Parecer 
Técnico/Recomendação N°12/2019 - Assunto: Apreciação do Relatório Anual de Gestão – 
RAG/2018  da  SESA.  O  Conselheiro  Leandro Alves  Gonçalves solicitou  um resumo 
sobre os pareceres e recomendações, para que os conselheiros que não participam das 
referidas  câmaras  e  comissões  possam se  embasar  para  votar.  O  Conselheiro  José 
Teles dos Santos  esclareceu que as câmaras e comissões tentam fazer o melhor na 
elaboração dos Pareceres e Recomendações. Questionou sobre a presença das áreas 
técnicas da SESA quando solicitado,  e  em caso de ausência  pelo  menos justificar.  A 
Conselheira Maria da Paz Andrade Monteiro sugeriu que os conselheiros efetuassem a 
leitura  dos  relatórios  de gestão anteriores,  para  que  se  adaptem aos  instrumentos  de 
gestão e se habituem com a leitura. O Presidente Pedro Alves de Araújo Filho põe em 
votação o Parecer Técnico/Recomendação N°12/2019 - Assunto: Apreciação do Relatório 
Anual de Gestão – RAG/2018 da SESA.  APROVADO com 30 votos favoráveis, nenhum 
voto  contrário,  2  abstenções.  Declaração de abstenção do Conselheiro Joaquim José 
Gomes Nunes Neto: devido a ser insustentável no Estado em que vivemos, uma pessoa 
está numa fila de cirurgia de rins, desde a gestão passada está na segunda gestão há dois 
anos, e não fazer essa cirurgia. Informou ainda que nos hospitais está faltando materiais. 
Não é admissível que uma pessoa na 2º posição de uma fila de cirurgia passe mais de um 
ano  e  meio  aguardando.  O  Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho   anunciou  a 
presença do Deputado Estadual Carlos Felipe, representante da Comissão de Saúde na 
Assembleia Legislativa. O Deputado Estadual Carlos Felipe informou que será marcada 
uma reunião entre a mesa diretora do CESAU com a comissão de saúde da Assembleia  
Legislativa, reconhece a importância do CESAU, e se coloca a disposição. O Conselheiro 
Agnel Conde Neto falou sobre a fila de cirurgia de rins, e que existem alguns critérios. O 
Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa efetuou  a  leitura  e  explicação  do Parecer 
Técnico/Recomendação   N°13/2019  -  Assunto -  Apreciação  da  Política  Estadual  de 
Incentivo  Hospitalar.  O  Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  põe  em votação o 
Parecer Técnico/Recomendação  N°13/2019 - Assunto -  Apreciação da Política Estadual 
de Incentivo Hospitalar.   APROVADO com 29 votos favoráveis, nenhum voto contrário, 2 
abstenções. A seguir tivemos o ponto de pauta apresentado pelo Secretário da Saúde Dr. 
Carlos Roberto Martins Rodrigues Sobrinho, Plataforma de Modernização da Saúde e 
Organograma  da  SESA.  O  Secretário  da  Saúde  Carlos  Roberto  Martins  Rodrigues 
Sobrinho  saudou a todos os Conselheiros Estaduais, e iniciou com a apresentação dos 
conceitos,  princípios da Plataforma de Modernização da Saúde,  e  em consequência a 
explicação do Organograma que se torna apenas um método para que se possa atingir os 
objetivos. Enalteceu a importância do SUS, e da importância do mesmo para a sociedade. 
Explicou sobre o diálogo com todos dentro da SESA para averiguar as informações, e que 
primeiro buscou conhecer um pouco do trabalho das diversas áreas para que se pudesse 
elaborar uma proposta que viesse a ampliar o papel do SUS na sociedade. Prosseguiu  
com apresentação em tela e explicações técnicas. Informações técnicas pontuadas: as 
fragilidades do Sistema, informou que a gestão atuará de forma estratégica, e explicou que 
o plano dos 100 (cem) dias foi realizado para suprir problemas emergenciais. Falou sobre 
a necessidade de uma organização processual, e que trouxe de fora do país profissionais 
peculiares para ajudar no processo de organização e essa reestruturação, através de uma 
consultoria para aprimoramentos e análise,  o que faz a saúde ser realmente boa, renda 
per capita e qualidade de moradia. Falou que a sociedade necessita do sistema, acesso e 
buscar não fazer pouco caso da dor do próximo, falou da empatia e solidariedade por parte  
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dos profissionais de saúde, comunicação clara e objetivo junto aos pacientes. Estabelecer 
e proporcionar estratégias de continuidade no atendimento ao público, não abandonar o 
sistema, se renovar e se readaptar as novas realidades para poder atender a sociedade da 
melhor maneira. Explicou sobre a regionalização através da setorização, explicou a falta de 
referências  e  contra  referências  para  o  desenvolvimento  do  sistema.  Questionou  a 
inexistência de critérios e problemas como a efetividade dos planejamentos. Falou sobre 
falhas no sistema de regulação da SESA, e sua preocupação com a falta de indicadores 
para nortear as unidades e que deveriam ser estabelecidas metodologias para os devidos 
programas. Informou que foi pessoalmente em diversas coordenações e não encontrou 
indicadores que norteassem o trabalho. Questionou a excessiva politização dos processos 
internos. Ressaltou que todos os trabalhos a serem desenvolvidos e aplicados no sistema 
visam atender aos usuários e trabalhadores, os quais estão na ponta do sistema. Falou 
que veio para aprender e colaborar. Falou ainda acerca do planejamento estratégico num 
contexto analítico, explicando que os pontos emergenciais da SESA foram colocados como 
prioridades, devido a identificação de distorções e fragilidades. Na nova metodologia da 
Gestão foi identificado a necessidade de treinamento e capacitação de pessoas. Explicou a 
necessidade de fazer algumas mudanças, e prosseguiu com apresentação em slides em 
tela. Reforçou a necessidade de qualificação e capacitação das lideranças. Questionou 
sobre  os  atendimentos  e  sobre  a  falta  de  resolutividade  no  sistema,  e  demora  nas 
respostas.  Além  disso,  a  falta  de  metodologias  no  administrativo  levaram  a 
insustentabilidade  do  modelo  do  sistema.  Explicou  sobre  a  necessidade  de  um 
acolhimento mais humanizado por parte dos profissionais. Prosseguiu com a apresentação 
em tela acerca do programa mapa da saúde, e explicou a necessidade de estruturação 
física  e  tecnológica  da rede,  bem como utilizar  de  forma mais  racional  os  recursos e 
controlar os custos. Explicou sobre o integraSUS que é uma plataforma eletrônica com 
prontuários eletrônicos de todos os municípios, e de fácil  identificação com registros de 
exames,  taxa de ocupação de leitos,  pontos de disparo de gravidade,  mortalidade por 
patologia. Falou sobre os indicadores de eficiência que poderiam ser averiguados através 
de um sistema unificado. Terminou a apresentação em tela com as bases para promover 
mudanças  no  sistema,  dentre  as  quais:  auxílio  da  Consultoria  da  Empresa  Fundação 
Cabral, necessidade do Capital Humano e Redes de Atenção dentre outras apresentadas 
em tela de forma técnica. Falou que é obrigação da SESA fazer avaliação quantitativa e 
qualitativa  das  Unidades  de  Saúde  do  Estado  e  que  deve-se  ter  divulgação  pública, 
gerando transparência para a sociedade, projeto esse chamado de 360º graus. Após a 
explanação do Secretário  da Saúde Dr  Carlos Roberto Martins Rodrigues Sobrinho 
tivemos  a  pausa  para  o  almoço.  Iniciados  os  trabalhos  do  período  da  tarde  com o 
Presidente  Pedro  Alves  de  Araújo  Filho  empossando  Maria  Rejane  Alves  Milhone 
Pereira – Representante da Secretária da Educação – MEC como SUPLENTE. Informou 
sobre a necessidade de dois representantes para a composição do Comitê de Ética e 
Pesquisa da UNIGRANDE, na figura de dois usuários,  e também o Comitê de Ética e 
Pesquisa  da  Escola  de  Saúde  Pública  –  ESP  como  segmento  usuário  ficando  os 
conselheiros(as)  Daniele Pimentel de Oliveira e Francisca Josilene Fernandes dos Santos 
para compor o Comitê de Ética e Pesquisa da Escola de Saúde Pública – ESP Francisco 
Jacinto  Araújo  da  Silva  para  o  Comitê  de  Ética  e  Pesquisa  da  UNIGRANDE.  O 
Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa  informou  que  com  a  saída  da  conselheira 
Laciana Farias Lacerda, a Câmara Técnica de CANOAS, ficou com vacância de 4 (quatro) 
vagas,  duas de usuários  e duas de gestor.  Ficando selecionados os  conselheiros(as):  
Daniele  Pimentel  de  Oliveira  e  Francisco  Jacinto  Araújo  da  Silva  para  compor  como 
usuários.   O  Presidente  Pedro Alves  de  Araújo  Filho  propõe  a  Conselheira  Magda 
Moura Almeida para a vaga de gestor na Câmara Técnica de CANOAS. Informou sobre 
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vagas de TITULAR e SUPLENTE no Grupo Condutor Estadual da Área Técnica da Pessoa 
com Deficiência. Ficando selecionado o conselheiro Francisco Jacinto Araújo da Silva para 
compor  o  referido  grupo.  O  Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa  sugeriu  que  a 
reunião da Câmara Técnica de CANOAS que seria dia 02 de Setembro fosse para o dia 09 
de  setembro  de  2019,  devido  ao  tempo  para  as  áreas  técnicas  se  ajustarem  para 
apresentação da PAS, já que a mesma voltou para a câmara.  O Presidente Pedro Alves 
de  Araújo  Filho  informou  que  a  reunião  da  Câmara  Técnica  do  CGTES  dia  04  de 
setembro será adiada para o dia 05 de setembro de 2019. A Conselheira Luzianne Feijó 
Alexandre  Paiva  Guimarães  efetuou  a  leitura  do  Parecer  Técnico/Recomendação  N° 
04/2019 - Assunto: V Congresso Brasileiro sobre Saúde Mental e Dependência Química. 
Informou que a CISM vai está presente na Audiência Público com o Ministério Público do 
Ceará, no dia 02 de setembro, discutindo sobre falta de medicação e acessibilidade da 
Assistência de Saúde Mental no município de Fortaleza.  O  Presidente Pedro Alves de 
Araújo Filho  sugeriu que a conclusão e votação do Parecer Técnico/Recomendação N° 
04/2019 - Assunto: V Congresso Brasileiro sobre Saúde Mental e Dependência Química, 
ficasse para  após a  fala  do Secretário  da  Saúde  Carlos Roberto Martins Rodrigues 
Sobrinho.  Sugeriu  ainda  o  nome  da  Conselheira  Luzianne  Feijó  Alexandre  Paiva 
Guimarães para a Audiência Pública. Em seguida passou a fala ao Secretário da Saúde 
Carlos Roberto Martins Rodrigues Sobrinho  para prosseguir com a apresentação. O 
Secretário  da Saúde  Carlos Roberto Martins Rodrigues Sobrinho  continuou com  a 
apresentação em tela da Plataforma de Modernização da Saúde, discutindo os seguintes 
temas: pesquisas voltadas aos usuários com foco no acesso, comunicação de maneira 
eficiente, estratégia de tratamento e não abandonar o paciente. Falou sobre  o que tem 
mais impacto na saúde, a importância de promover mudanças, a organização do sistema 
com foco em resultados, plano estratégico e gestão da execução. Explicou sobre o cenário 
no contexto  social  e  territorial,  processo de reorganização.  Falou sobre as bases para 
promover as mudanças. Falou sobre os Hospitais: Hospital Geral de Fortaleza – HGF e 
Hospital Geral César Cals. falou sobre a proposta de estrutura organizacional da SESA, 
explicou o organograma da SESA 2019, as perspectivas da SESA, mapa estratégico 2019-
2023 e marcos estratégicos 2019-2023. Encerrada a apresentação o Presidente  Pedro 
Alves de Araújo Filho abriu para discussões. Falou sobre a importância dos instrumentos 
de gestão e suas fragilidades. O Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes Neto falou 
que  se  preocupa  quando  na  fala  do  Secretário  da  Saúde  se  refere  que  não  existem 
indicadores  e  perguntou  como  o  Ministério  recebe  esses  indicadores  para  repassar 
recurso. Falou ainda sobre a questão de seleção ou concurso, e que se realize o teto de 
10% de concurso, e que algumas questões devem ser tratadas com concurso e não com 
seleção. Solicita que o Secretário da Saúde veja com bons olhos, e que se for preciso 
conversar  com o Governador  que seja  dialogado.  Solicita  resposta  sobre  uma pessoa 
passar 2 (dois) anos na fila para cirurgia de rins e não ter sido feita. Questionou sobre as 
estruturas  do  CESAU  e  o  transporte.  O  Conselheiro  Asevedo  Quirino  de  Sousa 
informou ao Secretário sobre uma coordenadora ter pego a senha de um avaliador para 
avaliar  mal  os  servidores  do  Ministério  da  Saúde,  podendo  implicar  no  futuro  uma 
demissão. Informou que na Conferência Estadual de Saúde foi aprovada uma moção de 
repúdio a essa gestora da 1ª CRES. Perguntou quem são os 6 (seis) secretários da SESA, 
pois  não  os  conhece.  Questionou  que  no  Organograma  tem  o  CESAU  mas  não  a 
Secretaria  Executiva,  e  que há uma falha  aí,  e  solicita  que seja  incluído  a  Secretaria 
Executiva, e estamos pleiteando mais uma função no CESAU que é a Assessoria Jurídica 
para tratar de assuntos específicos do Conselho. Qual o aporte da Secretaria da Saúde 
para com o Instituto de Ciência Médica. Falou sobre a questão de Núcleos do CESAU 
descentralizados pelas Macros Regiões, e há necessidade de sua criação. O Conselheiro 
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Odair José Mendonça falou sobre o Programa de Órteses e Próteses. Perguntou por qual 
motivo o GT Social foi instinto uma vez que o mesmo fazia parte do programa. Questionou 
que no depósito da SESA tinha mais de 150 (cento e cinquenta) cadeiras de rodas e as 
mesmas não se encontram mais lá. Informou que o GT Social não pode ser extinto até que 
seja criado outro órgão que desempenhe suas funções. O Conselheiro Reginaldo Alves 
das Chagas mencionou a necessidade de articulação com os municípios sobre a questão 
do multirão de fila de espera. Questionou que nos municípios tem políticos que agendam 
mais  cirurgias  que  as  centrais  de  regulação,  e  solicitou  a  moralização  da  Central  de 
Regulação do Estado do Ceará. Solicitou ainda sobre a Saúde Bucal, informando que não 
viu na apresentação, e que a saúde bucal é um componente da atenção básica, e que a 
mesma possua visibilidade dentro do Sistema. A Conselheira Davyane Farias Correia se 
colocou fazendo algumas indagações sobre as UPAS e protocolos da APLF. O  Secretário 
da Saúde Carlos Roberto Martins Rodrigues Sobrinho  falou que não se referiu a não 
existência de indicadores e sim sobre a fragilidade que esses indicadores apresentam, 
principalmente na área hospitalar, e que na referida área não tem e se tem esconderam. 
Sobre a questão de seleção ou concurso, informou que já foi  solicitado concurso para 
Auditor,  e  que  solicitou  que  se  levantasse  a  quantidade  de  vagas  para  realização  do 
mesmo. Falou que a SESA está sem recursos humanos há 12 anos. Informou que ao 
entrar no setor de almoxarifado, é um caso de Polícia Federal, tudo se estragando sem 
usar,  tendo  3  (três)  tomógrafos  sem  uso.  Ordenou  para  que  tudo  fosse  instalado,  e 
distribuído em todos os hospitais, e que se organizassem as filas principalmente para a 
população que não tem acesso. Informou que solicitou que fosse feito um censo em todo o 
Estado das pessoas  que estão em filas  e  que  necessitam,  e  que  modernizasse esse 
acesso. Falou que o GT Social vai ser estruturado. Sobre a questão de senha de avaliação 
de  setor,  não  estava  sabendo,  informou  que  é  caso  de  crime  e  que  merece  uma 
sindicância,  e  que  inclusive  já  realizou  algumas  e  fez  denúncias  direto  ao  Ministério 
Público, mas que se tomasse cuidado com os fatos. Sobre os Secretários informou que 
hoje  temos:  Dr.  Marcos  Gadelha  –  Área  de  Atenção,  Dra.  Josenilia  –  Vigilância  e 
Regulação, Dr. João Marcos – Administração e Gestão e Dr. Cláudio frota – Dentro do 
Gabinete assessorando, e a administração financeira ficou com o Dr. João Marcos. A Dra. 
Lisiane – Área de Saúde Mental, e informou que algumas pessoas não estão nomeadas 
por que os cargos não existem. Dra. Nágila – Planejamento e Orçamento.  A proposta foi  
de que ocupassem os espaços independente de existirem os referidos cargos. Falou que 
solicitou ao COSEMS que integrasse o Controle Social nas Agências Regionais, e que irá 
trabalhar a questão da estrutura do CESAU, para que seja criada a Assessoria Jurídica. 
Sobre  a  questão  do  Instituto  de  Ciência  Médica  tem aplicado  60  milhões  de  reais,  e 
prosseguiu  com  informações  técnicas  sobre  o  referido  assunto.  Para  saber  sobre  os 
recursos vejam os convênios realizados com o  Instituto de Ciência Médica. Falou que 
todos os documentos referentes ao órgão estão disponíveis.  Falou sobre a questão da 
depreciação dos aparelhos de 5 (cinco) em cinco anos, e que esse fator não constava nos 
gastos. Sobre o multirão de fila de espera, está sendo estudando, e que o sistema de 
saúde será gerido por sistemáticas técnicas. Falou sobre a questão da interferência política 
nas prestações dos serviços de saúde. Falou que não dá para fazer sistemas de saúde 
sem ajustar a regulação, e para isso precisar de um sistema informatizado e espera que 
em dois anos esteja presente em todos os municípios. Sobre a Saúde Bucal, informou que 
não é contra a instalação de uma célula de saúde bucal, e que se está trabalhando com 
indicadores, eles marcam e devido a isso a referida área não será esquecida. Sobre a 
questão das UPAS, e sua estrutura ser em containers, apresenta o problema de se limitar 
a  uma única  empresa  fazer  a  manutenção  e  inclusive   até  as  fechaduras  são  dessa 
referida empresa e cada contrato de manutenção é no valor de 500 (quinhentos) mil reais. 
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Informou que serão revistos os contratos e que serão avaliados todos os funcionários que 
trabalham nas  UPAS.  Sobre  a  APLF  informou  que  tinha  muita  gente  recebendo  sem 
precisar, foi preciso fazer uma norma, e que a ideia é que todo o Estado tenha acesso, e 
que sigam determinados protocolos.  Questionou sobre  a complexidade de logística do 
Estado e que o mesmo é extremamente frágil. O  Presidente Pedro Alves de Araújo 
Filho  antes  de retornar  as  discussões  empossou  Maria  Rejane  Alves  Milhone Pereira 
(Representante  da  Secretaria  de  Educação  de  Estado  do  Ceará  –  SEDUC/CE)  como 
SUPLENTE. A Conselheira Maria Rejane Alves Milhone Pereira agradeceu a oportunidade 
e está a disposição. O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho deu prosseguimento as 
discussões. A  Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Araújo Sousa informou 
que várias vezes foi solicitado o cargo de Secretário(a) Executivo(a), e que não está se 
referido a valores e sim sobre a função, que anteriormente tinha no organograma da SESA 
e foi retirado. Solicitou que fosse acrescentado no Organograma da SESA o referido cargo. 
O  Secretário da Saúde Carlos Roberto Martins Rodrigues Sobrinho informou que não 
mexeu no organograma pois o mesmo é do próprio CESAU e que será ajustado junto ao 
colegiado.  O  Conselheiro  José  Cardoso  mendes parabenizou  as  ponderações  do 
Secretário e mencionou que a interferência política é algo muito complexo,  e que será 
difícil conter. Falou da falta de profissionais em algumas unidades da região do Cariri e que 
fez uma matéria para uma determinada emissora e foi barrado, devido a ligação entre a 
emissora e a prefeitura, ou seja, ou fala bem ou barra. Perguntou se o Hospital  Santa 
Teresa  da  área  de  saúde  mental  será  contemplado  com  a  nova  estruturação.  O 
Conselheiro Agnel Conde Neto falou que enquanto não houver um trabalho profundo e 
bem feito na Atenção Primária não conseguiremos avançar, porque o município pactua 
uma lista de medicamento e são atendidos 70% ou 80%, e acha errado fazer um acordo 
publicamente e não cumprir. Informou sobre a demora de um paciente cardíaco para ser 
atendido. Questionou sobre as ambulâncias paradas nos municípios, como também os 
carros. Sobre a UPA da praia do futuro, foi o maior crime que a Gestão Municipal fez, pois  
a maresia corroeu toda a estrutura da mesma.  A Conselheira Maria da Paz Andrade 
Monteiro  perguntou sobre a questão do pontilhado no Organograma, e informou que o 
pontilhado se  refere  a assessoria  e consultoria,  e  a  linha reta  é  deliberação,  decisão. 
Perguntou porque a gestão do cuidado subiu de nível e redes desceram devido a gestão 
de cuidado ser uma ferramenta das clínicas, que é maior que a gestão do cuidado. Sentiu 
falta do transporte sanitário e sobre a igualdade, pois deve-se discutir mais o princípio da 
equidade  que é  maior  que o  da igualdade.  A Conselheira  Jimilly  Mendonça Maciel 
Moreno questionou que o material da apresentação deveria ter sido disponibilizado com 
antecedência  para  maiores  ponderações  por  parte  do  colegiado.  Prosseguiu  com 
informações técnicas sobre as ações da Gestão.  O  Secretário da Saúde Carlos Roberto 
Martins Rodrigues Sobrinho respondeu que a questão de interferência política vem mais 
de amadurecimento social, e que os hospitais regionais apresentam bom desempenho, e 
precisam fazer algumas adequações de perfil para não criar vazios existenciais. Sobre a  
Política  de  Saúde  Mental,  não  acha  certo  que  sejam  criados  hospitais  para  áreas 
específicas e por isso que propôs as agências regionais.  Quanto a questão das UPAS 
serão um problema no futuro, e deverá se pensar numa estratégia. Informou que pediu um 
levantamento do SOT, de todas as UPAS e sistemas Prediais das que tinham problemas, e 
que tivesse um indicador para saber que todo ano será avaliado. Ocorre a má distribuição 
de ambulâncias e carros quando não há planejamento, e além de discutir  o transporte 
sanitário,  precisa-se  discutir  sobre  o  acesso,  as  agências  regionais  vão  entender  as 
particularidades de cada região e deve está descentralizado. A questão das Redes são 
finalísticas, e a política a antecede. Informou que colocou igualdade mas na missão tem 
equidade  de  forma  muito  clara.  Informou  que  concorda  com  a  Conselheira  Jimilly 
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Mendonça Maciel Moreno, sobre a discussão de detalhe por detalhe mas ainda é tempo, 
pois  o  documento  ficará  com  o  conselho  e  poderão  discutir.  Explicou  que  o 
empoderamento das propostas se faz na construção de um processo. Sobre a atenção 
primária  estamos  fazendo  reuniões  junto  ao  sistema  de  saúde  Português  e  suas 
metodologias,  para  poder  apoiar  a  atenção básica  e  estão montando uma proposta  e 
assim que tiver algum grau de maturidade será trazida ao Conselho para apreciação.  O 
Presidente Pedro Alves de Araújo Filho abriu novamente para as discussões iniciando 
com o segundo bloco de perguntas. A  Conselheira Marjory Romão de Sousa Oliveira 
perguntou se o Plano de Carreira incluirá os Agentes Comunitários de Saúde e questionou 
o transporte do CESAU. A Conselheira Maria Rejane Magalhães Fonteles falou sobre o 
atraso pcc's que está a 6 (seis) anos atrasado, e do nível superior a 5 (cinco) anos. Propõe 
que pelo tempo que está atrasado, quando for fazer a ascensão que seja para todos. O 
Conselheiro Francisco Jacinto Araújo  da Silva  justificou a ausência  da Conselheira 
Maria Irene Filha de Sousa, devido a uns compromissos em Caucaia. Perguntou porque se 
está  substituindo  um  Hospital  que  já  estava  previsto  para  Maracanaú,  pelo  Hospital 
Universitário César Cals, lembrando que o Hospital de Maracanaú ele é referência para 8 
(oito)  municípios.  O  Conselheiro  Francisco  de  Assis  Almeida  de  Albuquerque 
parabenizou as ações do atual Secretário devido as mesmas estarem na contramão do 
Governo do Presidente da República. Questionou sua preocupação com os recursos 
para por em prática os planos da gestão e sua preocupação com a transferência do 
Hospital César Cals para a Universidade Estadual do Ceará – UECE.  O Conselheiro 
José  Wilson  Meireles  da  Trindade parabenizou  o  trabalho  dos  Secretários.  O 
Conselheiro José Teles dos Santos solicitou que os setores da SESA quando vierem 
apresentar  atividades  nas  Câmaras  Técnicas  ou  Comissões  deixem  a  blindagem. 
Informou que irá solicitar  por escrito  qual é a renda per capita dos pacientes que 
recebem o leite na SESA, pois chegou uma história que juízes estão recebendo, e que 
pessoas que recebam acima de 5.000 (cinco mil) reais comprem seus próprios leites. 
Falou que a maioria dos municípios não atingiram a taxa da vacina tríplice e gostaria 
de saber o que podemos fazer e contar com a SESA.  O  Secretário da Saúde  Carlos 
Roberto Martins Rodrigues Sobrinho respondeu que sobre o PCCS acredita que estão 
todos incluídos, solicitou que fosse levantado os cálculos, mas tem um problema, como 
ninguém fez uma avaliação de 2014, não pode ser dada ascensão funcional por avaliação 
e  terá  que  interpor  uma  lei  na  Assembleia  Legislativa.  Informou  que  quando  der  a 
ascensão funcional o recurso da referida ascensão será o do concurso público. Sobre a 
substituição do Hospital de Maracanaú para o César Cals, após ver o programa, percebeu 
que  o  programa  proposto  no  Hospital  de  Maracanaú  o  mesmo  não  atende  o  perfil 
epidemiológico. Em relação a preocupação com o financeiro, estamos trabalhando com 
eficiência e efetividade para poder aplicar o planejamento. Para melhorar o sistema com o 
mesmo recurso, é necessário eficiência. Falou que fará todo o esforço para que não se 
tenha blindagem. Sobre a questão da vacinação, informou que é um problema, pois a 
compra vem do Ministério, e o Estado faz alguns ajustes. Encerrou a  discussão por conta 
de compromisso externo.  O  Presidente Pedro Alves de Araújo Filho sugeriu sobre o 
Organograma ser debatido em outra ocasião, e que todos os conselheiros que devem ler o  
que foi exposto e fazer suas devidas anotações para posteriormente encaminhar para o E-
mail do CESAU, que irá sistematizar e encaminhar a SESA – Gabinete. Informou que o 
Parecer  Técnico/Recomendação  N°  04/2019  -  Assunto:  V Congresso  Brasileiro  sobre 
Saúde  Mental  e  Dependência  Química  ficará  para  apreciação  na  próxima  reunião  do 
Pleno. Encerrada a reunião. Nada mais havendo a tratar, deu–se por encerrada a reunião 
a  qual  FOI  GRAVADA e após submetida à Secretária  Executiva  para leitura,  análises, 
correções e à Plenária para aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho 
Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento.  
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Fortaleza, 26 de Agosto de 2019.
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Francisco Rodrigues Soares Filho (Apoio)_______________________________________
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